
①特別養護老人ホーム入所条件改悪に対して ②読者投稿 ③ 西小学校への通学路トンネル

の蛍光管補修されました ④｢鈴木ちか｣さん裾野へ登場 ⑤｢すり替え｣られている辺野古問題

今年の４月１日より特別養護老人ホーム

への入所は、原則として要介護 3 以上の方
に限定されてしまいました。介護保険制度

の改悪です。要介護１叉は２の方は原則と

して入所ができなくなりました。

裾野市で今

年の３月末、

特別養護老人

ホームに入所

されている方

は、要介護１

… 11 人 要介護２… 34 人 要介護３… 42
人 要介護４… 48 人 要介護５… 36 人。
計 171 人です。３月末現在、要介護１、

２は 44人の方が入所されていますが、当然
のことですが引き続き入所できます。

９月議会の決算審査の中で、要介護１、

２でも一定の条件があれば入所可能だが、

その判断はどこで行うのか伺いました。

《介護保険課係長》の答弁です。「４月以降

介護度による玄関払いと

利用料負担増

特別養護老人ホーム

入所条件改悪に対して

要介護１、２の方の入所は特例入所となる。

それぞれの施設で定期的に入所の判定会を

やっている。その中で市町村に意見書を求

め、市町村が意見を述べて実際に入るかど

うかが決まる。静岡県で一定の基準を作り、

それに基づい

て 判 断 さ れ

る。」「ただ、

裾野では４月

以降そのよう

な例は１件も

ない。」とのこ

とでした。

静岡県では「静岡県指定介護老人福祉施

設等の特例入所に関する取扱要領」を定め、

要介護１、２の方の特例入所が認められる

やむを得ない理由として、・認知症で日常生

活に支障をきたす ・家族等による深刻な

虐待 ・単身世帯で支援が期待できない

などを挙げています。

要介護１、２で施設への入所が必要にな

ったときは、特養施設や裾野市にまず相談

しましょう。

今年の 8 月から、年金所得等が 280 万円
以上の方の介護保険の利用負担が 1 割から
2 割に引き上げられたことも問題です。特
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例措置があり 65歳以上で夫婦二人以上の世
帯の場合、年合計 346万円以下の場合には、
夫婦とも 1割負担です。

要介護１の方で、デーサービス、ベッド、

杖、訪問入浴など利用されている方の利用

料金が 1割負担から 2割負担と倍増になり、
例えば今までベッドを 1,000 円/月で借りて
いたものが 2,000 円/月となってしまいまし
た。

利用料金についてお話しを聞いたＡさん

「安倍さんはあちこちにお金をばらまいて

いるように見える。どうして介護の方に回

ってこない？」

利用料金の負担増で介護控えが起きない

ように、引き続き介護保険制度の改善を求

めていきます。(岡本かずえ)

｢ハルピン郊外 20 キロ、平房の地に囲わ

混声合唱組曲「悪魔の飽食」

中国公演に参加して
(読者投稿)

れし、6 キロ四方のこの世の地獄｣と冒頭で
歌われている、混声合唱組曲｢悪魔の飽食｣

のハルビン公演は、ハルビン市にある 731
部隊遺跡の世界遺産登録をめざして｢ 731記
念館｣の新築オープン企画として、ハルビン

市と記念館のつよい要請に応える形で取り

組まれました。9 月 22 日、全国 5 か所の空
港からハルビンに向い(県下からは 22 名、
内裾野からは 3名参加)、私たちは成田発の
第二グループ、午後 4時 55分成田発、上海
経由でハルビンのホテルに着いたのは夜中

の 1時過ぎでした。
翌日の 23日は｢ 731記念館｣及び館周辺の

遺跡の見学と記念植樹(ライラック)をした

後、全国合同練習、夕食後にはオープンセ

レモニーが行われましした。24 日はハルビ
ン市内の 731遺跡の見学、そして 15時より
建築家・磯崎新氏が設計された素晴らしい

音楽ホールでリハーサルをして、18 時から
本番。終了後夕食を兼ね打ち上げと、かな

りの強行日程でした。本番時、国内でのコ

ンサートと同様に合唱団有志数人で、入口

で来場者にプログラムを渡しながら“ニイ

ハオ、なんて言いながらお迎えをしました。

このお迎えで来場者の年齢層とコンサート

への距離感などが判りますが、国内の場合

は圧倒的に高齢者が多いのに比べ、今回は

その逆で若い人たちの来場者が多く、果た

してこの若者たちは今から歌う合唱曲にど

の様な接し方をして頂けるのか少々心配も

ありました。前日の練習時、当日のリハー

サル時、池辺晋一郎先生の要求に応えられ

ない心配の箇所がたくさんありましたが、

本番では志村泉先生の過去最高のピアノ演

奏と、池辺先生のこれまた集中した指揮で

最高の演奏だったとの事です。

｢悪魔の飽食｣合唱団恒例の終演後に合唱

団全員での来場者のお見送り。そこはもう

友情・連帯の絆の場となっていました。握

手を求める者、求められる者、記念撮影す



る者、言葉を交わす者、日本人の過去の非

人間的行為を認め、そして謝罪し、不戦の

誓いを呼びかける混声合唱組曲｢悪魔の飽

食｣の歌声を真正面から受け止め、きちんと

理解して頂いたとの確信に包まれました。

｢ 731 記念館｣に展示された生体実験に使
われた器具、そしてその周辺の数々の遺跡

の見学を通じ、人体実験で犠牲になった多

くの人達の痛恨の極みが私たち合唱団の歌

声になり、鳴り響いたのだと思います。

｢ 731 記念館｣には私たちの｢悪魔の飽食｣
全国縦断コンサートの第 1回から第 24回ま
での写真などが展示されていましたが、僕

がその中で際立って気に入った写真は森村

誠一先生が調査で平房の地を訪れた時の写

真でした。

果敢に悪魔に立ち向かっていく正義感あ

ふれる姿でした。 一読者

マイナンバーの通知はまだ来ていないけ

れど個人カードなど申請しなければどうな

るの？という声が寄せられています。

来年１月から「個人カード」の申請が開

始されますが、これは任意であり強制され

マイナンバー

個人カードを

受け取らないとどうなるの

るものではありません。

「個人カード」を持つことの利便性が宣

伝されていますが、様々なリスクを考えた

時、申請は慎重に考えることが必要だと言

う意見もあります。

日本共産党静岡県委員会女性児童部長の

鈴木ちかさんを迎えてつどいがもたれまし

た。

午後は戦争法廃止など国政問題の街頭演

説を行いました。聞いた人から激励の電話

も来ました。

日本共産党静岡県委員会女

性児童部長の鈴木ちかさん

を迎えてつどいがもたれました



西小学校への通学路、県道地下のトンネ

ルの蛍光管が点いていない 修繕されない

状態が続いていましたが、市の二つの課へ

話をして直りました。

子どももおとなも、これで安心ですね。

この国の政府は昔から｢すり替え｣が得意

技です。

太平洋戦争(第 2 次世界大戦)の時には、
ボロ負けに負けて｢撤退｣するのを、他の所

へ｢転進｣と言い換えました。

｢集団的自衛権｣という仕組みで戦争に自

動的に参加する法律に｢平和安全法｣などと

名前をつけたりしています。

沖縄の普天間基地・辺野古移転問題も、

大きなすり替えがあります。

普天間・辺野古問題の発端は 1995年に起
きた｢沖縄米兵少女暴行事件｣と、その後の

米軍基地の整理・縮小・返還世論の高まり

を受けて、真正面から対処するのではなく、

普天間基地の辺野古への移転にすり替えた

ところにあります。

あらためて、｢普天間・辺野古問題のそもそ

西小学校への歩行者トンネル

の蛍光灯が直りました

｢すり替え｣られている

辺野古問題

も｣を見てみましょう

沖縄米兵少女暴行事件
1995 年(平成 7 年)9 月 4 日、沖縄県駐留

アメリカ海兵隊員 2 名とアメリカ海軍軍人
1 名計 3 名による集団での 12歳の女子小学
生への監禁強姦致傷事件が起きました。

そして、｢起訴に至らなければ、関与が明

らかでもアメリカ兵の身柄を日本側に引き

渡すことができない｣という日米地位協定に

よって実行犯 3 人が引き渡されなかったこ
とに対し、沖縄県民の間にくすぶっていた

反基地・反米感情が一気に爆発し、同協定

の見直しのみならず、アメリカ軍基地の縮

小・撤廃要求運動にまで発展しました。

沖縄県議会、沖縄市議会、宜野湾市議会

をはじめ、沖縄県内の自治体において、ア

メリカ軍への抗議決議が相次いで採択され、

同年 10 月 21 日、宜野湾市で事件に抗議す
る 8 万 5 千人もの県民総決起大会が行われ
た。沖縄に集中する米軍基地の整理・縮小

や、日米地位協定の見直しを求める訴えが

高まり、沖縄県知事も政府に対して強くそ

の実行を迫りました。沖縄米兵少女暴行事

件を契機に、米軍基地反対運動や普天間基

地返還要求運動が高まったため、5年から 7
年以内の返還という話でした。

そこですり替えで出されてきたのが、基

地の整理・縮小・返還ではなく、普天間基

地への辺野古への移転です。

安倍政権は、翁長知事の埋め立て承認取り

消しによって新基地建設ができなくなれば、

普天間基地の危険性が継続するとか、米国

との信頼関係に悪影響を及ぼして外交・防

衛上損害が生じるなどと主張しています。

しかし、辺野古への新基地建設は、普天間

基地の危険性の“たらい回し”であり、沖

縄米兵少女暴行事件後の「基地の整理・縮

小・返還」という世論の高揚に押されての

基地見直しとは違う、全くのすり替えです。


